
 

 

 
 

 

 

Reunião do Conselho Deliberativo da AFA 
 

No dia 26 de julho aconteceu a primeira reunião de trabalho presencial 

com o novo Conselho Deliberativo da AFA: Diretoria Estadual, Conselheiros 

Regionais e Conselho Fiscal. 

Foi repassado um breve histórico sobre a ações desenvolvidas pela 

associação, com objetivo de nivelar informações quanto a atuação da 

AFA, principalmente para os novos representantes; prestação de contas 

do Fundo de Assistência Emergencial-FAE; ações programadas para a 

nova Gestão; FASER; relato dos representantes dos Núcleos quanto às 

propostas de trabalho nas regiões e as reivindicações dos Associados. 
 

 
 

 

DIRETORIA DA EMATER 

 
A convite da Diretoria da AFA participaram da reunião o Presidente da 

Emater, Iapar, Codapar e CPRA Natalino Avance de Souza, o Diretor 

Financeiro da Emater Diniz Dias Doliveira e a Chefe de Gabinete Jussara 

Ribeiro. 

O Presidente da AFA, Schipitoski, faz um pequeno relato das angústias dos 

servidores pelo momento em que estamos passando neste processo de 

fusão das instituições e que uma das inseguranças é quanto ao Plano de 

Cargos e Salários.  



Natalino fala sobre a Fusão das 4 entidades e se diz preocupado com o 

Projeto de lei como um todo, pois esse processo novo, complexo e pujante 

implica na vida não só dos servidores, mas em mais de 2000 famílias. “É 

necessário entendimento do processo e dos objetivos do Governo, mas 

também o zelo pelo patrimônio histórico e intelectual, da pesquisa, da 

extensão, da agroecologia e do fomento”, ressalta Natalino.  

Projeto de Incorporação: fala sobre a criação de uma nova Instituição que 

incorpore EMATER, IAPAR, CODAPAR e CPRA e que a SEFA – Secretaria da 

Fazenda fez vistas quanto a incorporação da CODAPAR devido aos 

passivos existentes e por se tratar de empresa de economia mista. Por outro 

lado, a CODAPAR representa aporte de recursos para custeio na nova 

Instituição. “Eu, espero, diz Natalino, que em 4 anos a população e os 

servidores entendam os porquês das decisões e defendam essa nova 

estrutura forte e atuante”. Disse ser a quarta vez que ele se vê na defesa 

da EMATER, da extensão rural, e citou o período de outros governos; 

Projeto de Lei: Disse que o projeto tramita bem, apesar dos acertos 

delicados, que esse projeto entra na 2° fase da reforma administrativa 

proposta pelo Governador Ratinho Junior e que no dia 13 de agosto deve 

ser protocolado na Assembleia Legislativa e dentro de 60 dias espera que 

seja sancionado pelo Governador. Pede que seja visto, o Projeto, como 

oportunidade e não ameaça, que a agricultura mudou, a política mudou, 

a economia mudou, que é preciso inovar e desafiar; 

Regulamento: Explica que na sequência será elaborado o regulamento e 

as diretrizes de como serão prestados os serviços de pesquisa, extensão, 

fomento e agroecologia dentro do novo Instituto; 

Plano de Carreira: Em Paralelo, a proposta é de que seja elaborado o 

plano de cargos e salários do novo Instituto. Como relação às carreiras diz 

que serão incorporadas, cada qual como é, com o “carimbo” de carreira 

em extinção; 



PDV: após oficializado e implementado todas as mudanças previstas será 

realizado o plano de desligamento, que é um compromisso já negociado; 

Transferência: dentro deste cronograma, também será aberto o edital de 

transferência (incluindo os novos); assim espera-se aparar as arrestas e 

abrir contratações para o novo Instituto; 

Regionais e municipais: com relação às estruturas e distribuição espacial, 

Natalino afirma que serão mantidas as estruturas locais e regionais, o que 

muda é a figura do gerente de macro que será Meso região. Estão 

definidas sete Mesos regiões, pré-estabelecidas pelo mapa IPARDS (divisão 

territorial do Estado), são dez no total, mas se iniciará com sete. Serão 

formados Conselhos consultivos em cada Meso que irão definir como 

serão realizados os trabalhos, quais áreas e linhas de atuação. Natalino 

enfatiza que parcerias são importantes, que as instituições envolvidas 

devem andar juntos desde já, “como irmãs”; 

Avaliações de Desempenho: Afirma que as avaliações devem continuar, 

pois ajudam a reconhecer o trabalho do funcionário, mas precisa ser  

aperfeiçoada para não incorrer em erros; 

Promoção Estatutários: o processo foi questionado pela SEFA, “se é devido 

é dívida”, diz Natalino, e “deverá ser pago”, e que temos uma situação 

delicada que são os contratados no QPPE concurso 2006 – transposição 

QPEM. 

Natalino agradece o convite da AFA para participar na reunião do 

Conselho tendo a oportunidade de socializar algumas informações aos 

representantes dos Associados. Manifesta confiança no processo de 

fusão, enfatiza que o cenário é desafiador, exige aperfeiçoar os métodos, 

rever conceitos e garantir a competitividade da agricultura, diz que não 

podemos nos limitar à agricultura familiar. Inovar –  ”esse novo Instituto 

precisa ser referência em Assistência Técnica e Pesquisa”.  

Diniz, também agradece a oportunidade de integrar a equipe que está 

desenhando o novo Instituto, fala que tem sido um grande aprendizado e 

conhecimento das estruturas de gestão pública e finanças. Assim que 

concluído o processo de fusão, dará uma atenção especial às questões 

das estruturas físicas (reformas, informatização, entre outros). 

 

Agendas: ainda na reunião ficou definido a confecção das agendas para 

2020 em parceria EMATER e AFA, como vem ocorrendo a muitos anos.  



FAPA 
PLANO PREVIDENCIÁRIO  

As Diretorias da AFA e FAPA estiveram reunidas para analisar a proposta 

da FAPA de um Plano de Previdência (Plano Família), que abrangerá 

cônjuge e filhos de Associados inclusive Estatutários. Os estudos são para 

que a AFA seja a coparticipadora, podendo beneficiar a todos os 

servidores. A proposta está sendo encaminhada para emissão de um 

parecer jurídico de viabilidade legal, após será apresentada para 

apreciação do Conselho Deliberativo da AFA. Todo o processo, em caso 

de ser favorável, deverá ser implantado até o fim deste ano.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

ASSEMBLEIA DE POSSE 
Empossados os novos representantes das regiões que não apresentaram 

chapa à eleição no pleito de abril, sendo agora regularizada a situação e 

ficando assim compostas as equipes:  

 
Núcleo de Londrina:      
Coordenador - Sérgio de Souza Lopes   

Vice-Coordenador – Rubens Lopes da Silva  

Diretor Social – Nilson Roberto L. Carvalho        

 

Núcleo de Paranaguá: 
Coordenador - Charles F. M. Peixoto 

Vice-Coordenador – Marcos C. de Oliveira 

Diretor Social – Haroldo Ferreira de Carvalho 

 

Núcleo de Ponta Grossa:     
Coordenador – Laercio Marcelo Nass   

Vice-Coordenador – Vilson J.B. Ortis     

Diretor Social – Carlos Cesar Removicz 

 

Núcleo de União da Vitória:           
Coordenador – Rodolpho Tiago Neumann  

Vice-Coordenador – Osmar Schipanski       Luci (Diretora Social), Sergio, Charles e Laercio  

Diretor Social – Rosely Comniski 



FAE – FUNDO DE ASSISTÊNCIA EMERGENCIAL 

 
Relembramos a todos que a AFA possui esse fundo 

de emergência para os momentos financeiros 

difíceis que o Associado esteja passando. 

O regulamento do FAE, com todas as explicações e 

valores que podem ser emprestados, foi enviado a 

todos os Associados quando da reformulação, mas 

também encontra-se no site da AFA – 

www.afapr.org.br 

 

Maiores informações com o coordenador de cada 

núcleo. 

 

 

REUNIÃO DIRETORIA ESTADUAL 

 
Os Diretores da AFA definiram os trabalhos dentro das funções da diretoria e 

avaliaram os processos em andamento na Associação e encaminhamentos 

para o segundo semestre de 2019.  

 
 

Acesse o site da AFA www.afapr.org.br 
Telefones: (41) 3253-3207 / 98508-2198 

http://www.afapr.org.br/

